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С днем 
рождения, 
комсомолия!
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27 О К Т Я Б РЯ  — 
ОТЧЕТНО- 

ВЫ БО РН О Е  
П А РТИ Й Н О Е 
С О БРА Н И Е 
И Н СТИ ТУТА

Идти дальше,  
добиваться большего

Деятельность партийной организации в отчетном периоде 
была направлена на выполнение решений XXVI съезда КПСС, 
постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О дальней
шем развитии высшей школы и повышении качества подготовки 
специалистов», постановления ЦК КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, политико-воспитательной работы», по
становлений майского и ноябрьского (1982 г.) и июньского
(1983 г.) Пленумов ЦК КПСС.

За эти годы институт успеш
но справился с государствен
ным заданием по выпуску 
специалистов по всем фор
мам обучения, направив в на
родное хозяйство более 6000 
инженеров.

Институт выполнил все пла
новые показатели в научно- 
исследовательской работе. 
В 1982 году годовой объем 
НИР составил 3,7 млн. руб
лей, из них 84 процента работ 
выполнено по важнейшей те
матике, более 70 процентов — 
для нужд Красноярского края.

Ученые института получилй 
116 авторских свидетельств. 
Экономический эффект от 
внедрения научных разрабо
ток в народное хозяйство сос
тавил более 8 млн. рублей. 
Укрупнилась тематика НИР.

КИП является исполнителем 
по 7 комплексным програм
мам ГКНХ- СССР, по 4 прог
раммам АН СССР, по 10 ком
плексным программам Минву- 
зов СССР и РСФСР, по 7 ре
гиональным программам.

В текущем году открыта 
межведомственная отрасле
вая научная лаборатория по 
проблемам надежности опера
тивного персонала мощных

энергоблоков (кафедра ТЭС).
В выполнении НИР прини

мают участие более 70 про
центов студентов дневной 
формы обучения.

За 1981—83 годы более 70 
наших студентов удостоены 
дипломов на Всесоюзных и 
республиканских конкурсах. 
По итогам конкурса СКВ сре
ди вузов РСФСР нашему «Сою
зу» в 1982 году присуждено 
3-е место.

За 5 лет студентами КПИ по
лучено 15 авторских свиде
тельств, внесено более 30 рац
предложений, опубликовано 
56 работ.

Авангард студенчества — 
студенты-коммунисты сыгра
ли решающую роль в учебно- 
воспитательном процессе. Их 
успеваемость выше среднеин
ститутской (на 6,6 процента). 
Геннадий Агафонов (ЭЭФ), 
Михаил Омышев (АТФ), Алек
сей Ивкин (РТ), Юрий Груд- 
ницкий (МТФ) — отличники 
учебы.

Продолжалось дальнейшее 
внедрение ТСО в учебный 
процесс. Оборудовано кино
проекционной аппаратурой три 
лекционных аудитории, кино
зал на 85 мест, введены в эк

сплуатацию два контролирую
щих комплекса «Эврика», ла
боратория учебного телеви
дения. Проведены две учеб
но-методические конференции 
по вопросам качества подго
товки специалистов и ЭВМ 
в учебном процессе.

Активизировалась работа ря
да кафедр по внедрению вы
числительной техники (ТЭС, 
СДМ, ДМ); 233 дипломных 
проекта в 1983 году выпол
нены с использованием ВЦ 
института.

Студенческие строительные 
отряды института в текущем 
году освоили 3 млн. рублей 
капиталовложений, третий год 
работал отряд безвозмездно
го труда «Данко». Отряды 
подкрепили трудовые дела 
большой пропагандистской, 
шефской, идеологической и 
культурно-массовой работой. 
Ими прочитано 170 лекций, да
но 182 концерта, отремонти
ровано и реконструировано 
18 памятников и обелисков, 
24 спортплощадки, 6 школь
ных кабинетов. В этом огром
ный воспитательный смысл ра
боты отрядов. Лучших резуль
татов добились ССО Э Э Ф  и 
ЛСФ.

1285 первокурсников убира
ли урожай на полях Балахтин- 
ского, Курагинского и Ново- 
селовского районов, 240 сту
дентов старших курсов в сос
таве отряда механизаторов 
трудились на полях трех рай
онов края.

Таким образом, коллектив

института внес весомый вклад 
в решение Продовольственной 
программы, намеченной пар
тией.

Более 2000 студентов еже
годно участвуют в кружках 
художественной самодеятель
ности. В 1982 году студенче
скому театру эстрадных мини
атюр «Контрасты» присвоено 
звание народного.

Значительный вклад в гар
моническое развитие личности 
вносит физическое воспитание. 
В институте за отчетный пери
од проведено 24 факультет
ских спартакиады по шести ви
дам спорта, три межфакуль- 
тетские спартакиады по 15 
видам спорта. Хорошо постав
лена спортивно-массовая ра
бота на ТЭФ, М СФ и ЭЭФ . 
Вновь построено три городка 
общефизической подготовки, 
две игровые площадки, три 
волейбольные площадки. В 
соцсоревновании по высшему 
спортивному мастерству среди 
вузов РСФСР КПИ в 1982 го
ду занял второе место. За 
три года подготовлено 26 
мастеров спорта СССР и 
111 кандидатов в мастера 
спорта.

Комсомольская организация 
института является крупнейшей 
в районе. По итогам первого 
полугодия 1983 года в район
ном соревновании среди ву
зов она заняла первое место. 
Для работы в комсомоле на
правлено 109 коммунистов и 
кандидатов в члены КПСС.

Значительную работу по со
вершенствованию социалисти
ческого соревнования проде
лали профсоюзные организа
ции. В организационно-партий
ной работе основная деятель
ность была направлена на по
вышение боевитости партор
ганизаций, совершенствование

(Окончание на 2 и 3-й стр!).

| Не дадим взорвать мир!
На ТЭФ состоялся митинг 

преподавательского состава, на 
котором было одобрено За
явление Генерального секрета
ря нашей партии Ю. В. Ан
дропова.

Открыл митинг секретарь 
партийной организации В. П. 
Довгун.

На митинге выступили декан 
факультета А. В. Алькин, ст. 
преподаватель кафедры ТОЭ 
А. И. Шарапов, ст. преподава

тель кафедры немецкого языка 
3. П. Седнева. Ветеран войны 
профессор, заведующий ка
федрой электрических систем 
В. А. Шубенко вспомнил годы 
Великой Отечественной войны, 
трагедия которых не должна 
повториться. Тем более, что бу
дет намного страшнее.

На митинге прозвучал при
зыв к активной борьбе за мир.

Ю. ПЕРФИЛЬЕВ, 
заведующий кафедрой ТОЭ.

Jotfofisun коммунисты

Дорогие друзья!
От всей души поздравляю 

профессорско-преподават е л ь- 
ский коллектив, комитет ком
сомола и всех комсомольцев 
института с 65-й годовщиной 
ВЛКСМ!

Больших успехов вам в по
стоянном стремлении к глубо
ким, прочным знаниям, актив
ной жизненной позиции и мно
го хороших, добрых инициа
тив в деле претворения в 
жизнь решений XXVI съезда 
КПСС и XIX съезда ВЛКСМ.

Б. ДМИТРИЕНКО, 
первый секретарь Красно
ярского ГК ВЛКСМ, выпуск
ник ЭТФ 1974 года.* * *

Накануне 65-летия Ленинского 
комсомола примите искренние 
поздравления.

Славный путь комсомолии 
политехнического — это путь 
беззаветного служения делу 
партии. Много добрых дел на 
вашем счету — это и студен
ческие строительные отряды 
безвозмездного труда, и сту
денческие конструкторские 
бюро, и шефство над подро
стками, и охрана правопоряд
ка.

Желаю вам крепкого здо
ровья, неиссякаемой энергии, 
вечной комсомольской юности. 
Верю, что вы впишете новые 
страницы в историю комсомо
ла Октябрьского района.

Г. МИХАЙЛОВ, 
первый секретарь Октябрь
ского РК ВЛКСМ, выпускник 
КПИ 1980 года.
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Автомобилисты 
на субботнике

15 октября сотрудники, сту
денты и свободные от заня
тий преподаватели автотранс
портного факультета вышли на 
Всесоюзный субботник. Дека
наты, партбюро и бюро 
ВЛКСМ провели накануне суб
ботника организационную ра
боту.

Дружно, с особым вооду
шевлением убирали закреп
ленную за АТФ территорию 
сотрудники кафедр автопере
возок (заведующий кафедрой
С. В. Архипов), автомобилей и 
двигателей (В, М. Санников), 
автотранспорта (А. В. Шупи- 
лов), охраны труда (В. Я. Кон- 
драсенко). Отлично потруди
лись коммунисты В. Н. Катар- 
гин, А. М. Лавенков, П. А. 
Устюгов, старшекурсники во 
главе с секретарем бюро 
ВЛКСМ коммунистом М. Омы- 
шевым, комсоргом группы 
АТ19-2 А. Воробкаловым, ста
ростами групп АТ19-1 В. Куп- 
поненом и АТ10-2 В. Миро
новым. Хорошо справился с 
обязанностями шофера тре
тьекурсник А. Мисюркеев.

Десять наших сотрудников 
ударно поработали на посад
ке деревьев на острове Отды
ха.

На военной кафедре заканчивается подписка. Ответственный 
за нее коммунист преподаватель В. Настусенко провел боль
шую агитационную работу. В результате все коммунисты выпи
сали газету «Правда». Хорошо прошла подписка и на другие 
издания.

Ю. МЕЛЬНИКОВ, 
секретарь партбюро военной кафедры.

3. ПОГОРЕЛОВ, 
секретарь партбюро АТФ. Наш tnfiyd — учеба Партийная организация ЛСФ малочисленна. Поэтому всем 

коммунистам дел хватает. Мне, например, приходится участво
вать в подготовке заседаний бюро и собраний, в выполнении 
решений своей организации и решений парткома.

Коммунисты помогают друг Другу. Так, искренней благодар
ности за это заслуживает ветеран партии Н. Корниенко. Да и 
все остальные, занимаясь общественной и производственной 
работой, стараются, чтобы факультет был в числе лучших.

А. КУРИЛЙН, 
член КПСС.
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учебно-воспитательном про
цессе, дальнейшее совершен
ствование методической рабо
ты, интенсификацию обучения 
на основе новых методов и 
технических средств. Мы обя
заны позаботиться о повыше
нии роли фундаментальных 
знаний в теоретической и про
фессиональной подготовке, об 
овладении ЭВМ каждым вы
пускником. Для этого надо 
усовершенствовать материаль
ную базу и, конечно же, обу
чить всех преподавателей ма
тематическим методам и ос
новам использования ВТ.
Нам следует настойчивее раз

вивать и совершенствовать 
безотрывную форму обучения, 
являющуюся крупным резер
вом рационального использо-

(Начало на 1-й стр.)
идеологической работы, совер
шенствование контроля за вы
полнением принимаемых ре
шений, повышение авангард
ной роли коммунистов в свете 
решений XXVI съезда КПСС и 
последующих Пленумов ЦК 
КПСС.

Вместе с тем в работе ин
ститута и его партийной орга
низации еще много нерешен
ных заДач. За последние годы 
наметилась тенденция к сни
жению успеваемости. В прош

лом году она снизилась на 
1,5 процента, в текущем — 
еще на 1,4 процента и соста
вила 88,99 процента.

Качество учебы (обучающих
ся на 4 и 5) также снизилось 
почти на 2 процента и соста
вило 20 процентов. Растет от
сев студентов.

Лучшие показатели в учебе 
в 1983 году имеет ТЭФ — 
92,29 процента при минималь
ном отсеве и относительно хо
рошем качестве учебы (26 
процентов). Самая низкая ус
певаемость на МТФ и М СФ —

86,4 процента. Максимальный 
отсев допустили ЛСФ (7,87 и 
8,8 процента) и М СФ (8,23 
и 8,3 .процента).

Крайне нестабильна из года 
в год успеваемость на ЭМ Ф 
и РТФ. Много проблем по 
улучшению успеваемости пред
стоит решить на заочном и 
вечернем факультетах.

Институт медленно пере
страивается в вопросах подго
товки инженеров по новым 
специальностям.

Идеологическая и политико- 
воспитательная работа не да

ет пока должного результата. 
Среди студенчества не изжи
ты  случаи пьянства, хулиган
ства и даже уголовных пре
ступлений, случаи нарушений 
правил социалистического об
щежития. Часть выпускников 
не доезжает к местам рас
пределения.

Основное внимание партий
ной организации на предсто
ящий период будет направле
но на дальнейшее совершенст
вование учебно-воспитатель
ного процесса, в частности, на 
укрепление дисциплины в

Воспитательной работе— 
комплексный подход

Новый человек, отмечалось на июньском (1983 г.) Пленуме 
ЦК КПСС, не только отдаленный идеал, но и реальность наших 
дней. «Партия добивается того,— сказал в речи на Пленуме то
варищ Ю. В. Андропов,— чтобы человек воспитывался у нас 
не просто как носитель определенной суммы знаний, но прежде 
всего — как гражданин социалистического общества, активный 
строитель коммунизма, с присущими ему идейными установками, 
моралью и интересами, высокой культурой труда и поведения».

Осуществление требований 
партии по коммунистическому 
воспитанию молодежи воз
можно только на основе комп
лексного подхода. Поэтому 
администрацией и партийной 
организацией теплоэнергети
ческого факультета разрабо
тан план, в котором нашли от
ражение организация учебной, 
научной и профессиональной 
подготовки; общественно-по
литической работы; трудовое, 
патриотическое, интернацио
нальное, нравственное, эсте
тическое и физическое воспи
тание, мероприятия по повы
шению академической актив
ности студентов.

В основном воспитательная 
работа ведется в ходе учеб
ного процесса и общественно- 
политической практики. Наи
лучших результатов добились 
кафедры во главе с‘ коммуни
стами И. Дерингом, В. Журав
левым, В. Бусаркиным, Ю. Ви- 
диным, А. Кулаковым, Г. Маль
чиковым. На кафедрах имеют
ся планы идейно-воспитатель
ной работы со студентами.

В полной мере использует
ся на факультете выдвинутое 
В. И. Лениным положение о 
необходимости воспитания уча
щихся в гуще общественной 
жизни. 97 процентов студентов 
выполняют различного рода 
общественные поручения, 90 
человек ежегодно обучаются 
на факультете общественных 
профессий. По итогам 1982— 
83 учебного года ТЭФ занима
ет первое место в институте 
по посещаемости и успевае
мости на ФОПе.

Существенное место в осу
ществлении комплексного под
хода к воспитанию занимают 
состояние окружающей соци
альной среды и традиции кол
лектива. По образному выра
жению А. С. Макаренко, «вос
питание проходит повсеместно 
на каждом метре земли».

Специфическими формами 
социальной микросферы явля
ются студенческое общежитие, 
учебные корпуса, лекционные 
аудитории, лаборатории.

С большой ответственностью 
подходят администрация фа
культета и партийная органи
зация к воспитательной рабо
те в общежитии. Ответствен
ный за этот участок от парт
бюро коммунист А. А. Яко
венко. За прошедший учеб
ный год не было допущено ни 
одного серьезного нарушения! 
правил социалистического об
щежития. В общежитии выпу
скаются тематические стенды, 
стенгазеты, фотогазеты, про
водятся смотры-конкурсы стен
ной печати, организуется чте
ние лекций, проведение вече
ров, диспутов, проводятся «дни 
кафедр».

Добросовестно относятся к

выполнению своих обязанно
стей комендант общежития
В. М. Ставская и председатель 
студсовета Андрей Козлов. 
Общежитие заняло второе 
место по итогам смотра на
глядной агитации и второе 
место по качеству проведения 
ремонта к новому учебному 
году. Ремонт произведен сила
ми самих студентов, что так
же имеет немаловажное вос
питательное, значение.

Большую работу провели ка
федры факультета по приве
дению в порядок к началу 
учебного года лекционных 
аудиторий и лабораторий. Сте
ны коридоров учебного кор
пуса «Д» украсили со вку
сом оформленные стенды ка
федр. Все это составные ча
сти комплексного воспитания 
студентов на теплоэнергети
ческом факультете.

Определенный настрой и 
фон в воспитательной работе 
создают и традиции коллекти
ва, в котором осуществляется 
воспитание. Факультет посто
янно находится в лидерах по 
успеваемости в институте. Так, 
по итогам прошедшей весен
ней сессии мы заняли по ус
певаемости первое место. 
70 процентов дипломников за
щитились в этом году на «хо
рошо» и «отлично».

Значительное место отводит
ся на факультете физическому 
и трудовому воспитанию. В 
прошедшем учебном году кол
лектив занял первое место 
по спортивно-массовой рабо
те. Большая заслуга в этом 
заместителя декана по спор
тивно-массовой работе Ю. А. 
Богащенко.

На факультете в летний пе
риод работали четыре студен
ческих строительных отряда. 
Один из них — «Данко» — 
отряд безвозмездного труда, 
который все заработанные 
деньги перечислил в школу-ин
тернат №  6.

Определенные задачи по 
коммунистическому воспита
нию студентов возложены кол
лективом факультета на со
вет кураторов (председатель 
Л. Я. Жадаева). Хорошими 
воспитателями зарекомендо
вали себя кураторы А. П. Цы
ганок — декан факультета, 
преподаватели: Н. Я. Гладкова, 
Н. И. Половинкина, Н. П. Ано
шина, Л. С. Черникова, Ж. М. 
Срибник, Л. Я. Жадаева.

Задача всестороннего и гар
монического развития личности 
сложна и многогранна. Не ос
танавливаться на достигнутом, 
постоянно совершенствовать 
стиль и методы воспитатель
ной работы — в этом залог 
успехов коллектива нашего 
факультета.

Г. ПОТЕХИН, 
секретарь партбюро ТЭФ.

Младший научный сотрудник коммунист А. А. Яковенко — 
выпускник теплоэнергетического факультета нашего института. 
Он закончил очную аспирантуру при кафедре ТЭС, готовится 
к защите кандидатской диссертации.

Андрей Александрович пользуется большим уважением и 
доверием студентов. Будучи членом партбюро факультета, от
ветственным за работу в общежитии, он успешно оказывал 
шефскую помощь студсовету, активно участвовал в подготовке 
и проведении смотра художественной самодеятельности. На 
состоявшемся 21 октября отчетно-выборном комсомольском 
собрании ТЭФ комсомольцы единодушно избрали его в бюро 
ВЛКСМ факультета.

И Д Е Т  С М О Т Р
«Убедительный, конкретный показ наших достижений, серь

езный анализ новых проблем, постоянно рождаемых жизнью, 
свежесть мысли и слова — вот путь к совершенствованию всей 
нашей пропаганды, которая должна быть всегда правдивой и 
реалистичной, а также интересной, доходчивой, а значит, и бо
лее действенной». Ю. В. Андропов.

Придавая большое значение ненных тематических общефа- 
данному вопросу, партийный культетских стендов, сокра-
комитет и ректорат института 
в феврале этого года объяви
ли смотр-конкурс на лучшую 
постановку работы по нагляд
ной агитации среди факульте
тов и кафедр. В апреле—мае 
были проведены проверки 
состояния наглядной агитации 
в иституте, а в июне на засе
дании парткома был рассмот
рен вопрос «О роли нагляд
ной агитации как формы вос
питания студентов» и подведе
ны итоги первого этапа смот
ра-конкурса.

Лучшими в постановке на
глядной агитации были приз
наны коллективы ТЭФ, М СФ и 
АТФ, кафедры технологии ме
таллов, деталей машин, сопро
мата и др.

В постановлении парткома 
по данным вопросам был от
мечен ряд положительных мо
ментов в развитии наглядной 
агитации, проанализированы 
недоработки и намечены кон
кретные меры по их устране
нию. Обращалось внимание 
на слабое отражение трудовых 
достижений советского на
рода и отдельных коллективов 
института, хода выполнения 
соцобязательств, на недоста
точное развитие молодежной 
тематики и тематики патрио
тического воспитания студен- 
toe на примере боевых и тру
довых подвигов советского 
народа. Вместе с тем был от
мечен в целом невысокий ху
дожественно - оформительский 
уровень средств наглядной 
агитации и др.

Своим постановлением парт
ком обязал партийные бюро 
и деканаты факультетов пере
смотреть содержание и фор
му всех средств наглядной 
агитации и пропаганды, при
нять меры по созданию укруп-

щению числа мелких стендов 
информационного характера, 
усилению пропаганды дости
жений и передового опыта 
подразделений факультетов, 
отдельных сотрудников и сту
дентов.

С 1 октября по 30 ноября 
проходит второй этап смотра- 
конкурса на факультетах и ка
федрах, по результатам кото
рого в декабре партком и 
профком подведут оконча
тельные итоги и сделают опре
деленные выводы.

В это время факультеты
должны активизировать рабо
ту по выполнению постановле
ния партийного комитета и по
ложения о-смотре-конкурсе.

Необходимо подвести окон
чательные итоги внутрифакуль- 
тетских смотров наглядной 
агитации среди кафедр, опре
делить лучшие кафедры для 
участия в общеинститутском 
смотре-конкурсе. Списки этих 
кафедр подать в профком не 
позднее 10 ноября. Необходи
мо проанализировать состоя
ние наглядной агитации внутри 
факультетов и кафедр, выя
вить и устранить недостатки.

Предварительная проверка 
показала, что большинство 
факультетов и кафедр не при
ступили к этой работе и се
годня практически не готовы 
к подведению итогов второго 
этапа конкурса, а времени ос
тается не так много. Пора 
взяться за эту работу -по-де
ловому и всерьез.

Н. МАНЬКОВА, 
зам. секретаря парткома по 
идеологической работе.

П. КОСТЫЛЕВ, 
председатель комиссии 
профкома по наглядной аги
тации.

Растить  
патриотов

В партийной организации во
енной кафедры сложились оп
ределенные традиции в вопро
сах военно-патриотического 
воспитания. В настоящее вре
мя эту работу возглавляет ком
мунист В. С. Грибов.

Партбюро утвердило план 
работы на 1982—83 учебный 
год, где нашли отражение и 
работа в стенах института, на 
учебных сборах, и работа со 
школьниками. В плане особое 
внимание уделено формирова
нию у студентов коммунисти
ческого мировоззрения, вос
питанию их в духе пролетар
ского интернационализма,
дружбы народов СССР, 
безграничной преданнос
ти социалистической Родине, 
любви к Вооруженным Силам 
СССР. Большую работу в этом 
вопросе проводят коммунисты
В. Комаров, Д. Хапугин, Н. Ки- 
риенков, В. Грибов, В. Григорь
ев, Ю. Карпов, А. Рыбцов и 
другие.

Большинство офицеров ка
федры закреплены за школами 
Октябрьского района. Они име
ют тесные контакты с военру
ками, оказывают помощь в 
оборудовании УМБ по началь
ной военной подготовке, в под
готовке учащихся к проведе
нию праздника песни и строя, 
военно-спортивной игры «Зар
ница».

Партийное бюро постоянно 
оказывает влияние на оборон
но-массовую работу. Комму
нист Бондаренко является пред
седателем комитета ДОСААФ 
института. Многие коммунисты 
принимают активное участие в 
подготовке и проведении со
ревнований по военно-при
кладным видам спорта, вовле
кают молодежь в члены 
ДОСААФ, распространяют ло
терейные билеты, возглавляют 
секции по военно-техническим 
видам спорта (коммунисты 
Дмитриев, Грушевский, Шев
ченко, Чернецкий и др.).

Военно-патриотическая ра
бота направлена на воспитание 
у студентов любви к нашим 
Вооруженным Силам, военно
му делу, добросовестного от
ношения к изучению своей во
енной профессии. В апреле ко
миссия главкома сделала вы
вод, что военно-патриотическая 
работа на кафедре проводит
ся в соответствии с требова
ниями министра обороны 
СССР и Главного политическо
го управления Советской Ар
мии и Военно-Морского Фло
та.

Проводимая военно-патрио. 
тическая работа способствует 
повышению успеваемости и 
укреплению дисциплины среди 
студентов, активизирует их 
участие на занятиях по воен
но-прикладным видам спорта.

Эти выводы не должны успо
каивать наших коммунистов. 
Партийному бюро, партийным 
группам и всем коммунистам, 
учитывая обострившуюся меж
дународную обстановку, надо 
еще активнее вести военно-па
триотическую и оборонно-мас
совую работу среди студенчес
кой молодежи.

Ю. МЕЛЬНИКОВ, 
секретарь партбюро военной 
кафедры.



вания трудовых ресурсов стра
ны. Уже сейчас необходимо 
начать подготовку и перепод
готовку кадров для автомати
ческих технологических про
цессов на основе применения 
автоматизированных станков, 
должна быть изменена и сис
тема распределения выпускни
ков на основе долгосрочных 
комплексных договоров с 
крупными предприятиями.

В научно-исследовательской 
работе следует сосредоточить 
главные научные силы на раз
работке узловых проблем ус
корения научно-технического 
прогресса в народном хозяй
стве, на приоритетном выпол
нении целевых комплексных 
программ ГКНТ СССР. Углуб
ление интеграции науки и про

изводства, широкое и уско
ренное внедрение в практику 
достижений науки, техники и 
передового опыта позволят1 
более ускоренно вести разра
ботку и внедрение прогрес
сивных технологий и передо
вых методов организации про
изводства, создание машин, 
приборов и материалов, отве
чающих высшему мировому 
стандарту. Мы можем и обя
заны внести свой вклад в соз
дание гибких автоматизиро
ванных производств (ГАП), 
систем автоматического про
ектирования, но для этого мы 
должны укрепить творческое 
содружество с академически
ми центрами, создать свои на
учно-учебные центры, добить
ся активного участия в реали

зации комплексных программ 
учебных кафедр общественных 
наук и создать свое опытно
экспериментальное производ
ство.

В основу всей воспитатель
ной, политико-массовой рабо
ты должно быть положено 
творческое применение реше
ний XXVI съезда КПСС и всех 
последующих Пленумов ЦК 
КПСС, постановлений ЦК 
КПСС и СМ СССР по высшей 
школе. Наша важнейшая забо
та: обеспечить подготовку спе
циалистов, творчески владею
щих марксистско-ленинской 
теорией, навыками идейно-по
литической и организаторской 
работы, готовых работать там, 
где это требуется обществу 
сегодня. Значит, надо и даль

ше совершенствовать полити
ческое, экономическое, нрав
ственно-эстетическое и трудо
вое воспитание студентов и 
сотрудников института, форми
ровать у них разумные по
требности и интересы, поза
ботиться о своевременном 
гражданском становлении мо
лодых людей. Для этого, на
ряду с совершенствованием 
сети политического просвеще
ния, надо более широко во
влекать студентов и сотрудни
ков в художественную само
деятельность, в массовое 
спортивное движение.

В организационно-партийной 
работе основные усилия сле
дует направлять на совершен
ствование качественного сос
тава партийной организации и

повышение ее боевитости, до
биться авангардной роли всех 
коммунистов во всех звеньях 
института. Совершенствование 
работы по подбору, расста
новке и воспитанию кадров, 
создание действенного резер
ва по выдвижению на руково
дящие должности должно ид
ти наряду с повышением от
ветственности руководителей 
подразделений, всех коммуни
стов за исполнительскую дис
циплину и инициативу в рабо
те, за состояние морально- 
п си х о л о г и ческо г о климата и 
трудовой дисциплины в под
разделениях, за воспитатель
ные последствия их хозяйст
венной деятельности.

Д. КРИВОЛУЦКИЙ, 
секретарь парткома.
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К началу учебного года
Партийное собрание на те

му «Готовность факультета к 
учебному году» состоялось на 
литейно-сварочном факультете. 
Перед ним были проведены 
рейды по проверке состояния 
учебных помещений и обще
жития. Также была проверена 
посещаемость студентов и ка
чество занятий.

В течение первых трех дней 
октября посещаемость соста
вила 50—60 процентов. Дека
нат и партийная организация 
факультета провели работу по 
укреплению дисциплины: от
сутствующим были разосланы 
письма с напоминанием о на
чале учебного года.

На партийном собрании глу
боко анализировались все про
счеты и успехи подготовки к

учебе. В докладе заместителя 
декана по учебной работе 
А. Токмина и в выступлении 
заведующего кафедрой сварки 
А. Рукосуева речь шла как об 
улучшении дисциплины, так и о 
результатах рейдов в общежи
тии и учебных лабораториях. 
Оказалось, что не все комнаты 
в общежитии готовы к заселе
нию. Не покрашены полы, не 
застеклены окна из-за отсут
ствия материалов. Лучше об
стоят дела на факультете: 80 
процентов лабораторий сейчас 
в очень хорошем-состоянии.

Не выполнены работы об
щеинститутского характера: по 
линии отдела капитального 
строительства и главного элек
трика.

А. НИКИТИН, 
член КПСС.

АТФ—
20 летСреди лучших

В сентябре 1963 года начал свой путь в институте шестой 
по счету — автодорожный факультет. За 20 лет на нем подго
товлено более 2200 молодых специалистов для предприятий 
автомобильного транспорта и дорожного хозяйства. Сегодня в 
составе факультета четыре кафедры — автомобильного тран
спорта, автомобилей и двигателей, автомобильных перевозок, 
охраны труда; на факультете работают 59 преподавателей и 
сотрудников, из них 24 кандидата наук; обучается 715 студен
тов.

Наш факультет во многих 
делах задает тон. По резуль
татам весенней сессии мы за
нимаем второе место по ус
певаемости и третье по каче
ству учебы. У нас 32 отлични
ка и 130 студентов, сдавших 
экзамены сессии на «хорошо» 
и «отлично». Среди отлични
ков ленинский стипендиат 
Олег Черных, секретарь бюро 
ВЛКСМ Михаил Омышев, Вла
димир Кириченко, староста 
группы, Николай Красько, Ан
дрей Рубинкович, Владимир 
Казачук, Сергей Сенников и 
многие другие.

В этом году АТФ закончили 
136 человек, дипломы с отли
чием получили 9 выпускников. 
Ежегодно мы принимаем на 
первый курс 150 юношей и 
девушек, наибольший конкурс 
имеет наш факультет. Мы не
однократно занимали первые 
места в смотрах художествен
ной самодеятельности, в спор
те и в труде.

Уже 15 лет на факультете 
формируется студенческий 
автомобильный отряд «Сире

на». В период третьего трудо
вого семестра студенты млад
ших курсов получают хоро
шую трудовую закалку. Они 
помогают предприятиям Крас
ноярского транспортного уп
равления в подготовке тран
спорта, работают водителями 
на уборке урожая.

Несколько слов о наших 
преподавателях, прежде всего 
о тех, кто много сил отдал 
организации и становлению 
факультета. С первых дней ра
ботает у нас М. Д. Мукоед, 
и. о. профессора кафедры ох
раны труда. Имея богатый 
жизненный и производствен
ный опыт, он очень много 
сделал для укрепления мате
риальной базы, организации 
методической и воспитатель
ной работы. Он и сегодня яв
ляется примером для моло
дых преподавателей и студен
тов, лучшим куратором. Тако
вы же ветераны факультета 
доценты Б. В. Андреев, 
М. Г. Макухин, И. Л. Голянд.

Выпускники факультета вно
сят большой вклад в развитие

многих отраслей народного 
хозяйства и в первую очередь 
автотранспортной отрасли.
Среди них Г. Ф . Сорокин, 
Н. Н. Зарубко, В. Т. Максимов, 
В. И. Коряков, А. И. Платани- 
чев, В. Д. Угловский, В. П. Аб
росимов, А. Н. Рунцов, В. К. 
Вахтель и многие другие.

Семеро наших выпускников 
обучаются в целевой аспиран
туре вузов Москвы и Ленин
града.

Мы стремимся улучшать ка
чество подготовки специали
стов, чтобы наши выпускники 
были на уровне требований се
годняшнего дня. Для этого 
нужна хорошая материальная 
база. Должен признать, что 
нам нужно укрепить базу фа
культета, оснащать лаборато
рии современными стендами и 
приборами для улучшения ка
чества подготовки специали
стов.

Коллектив преподавателей 
и студентов нашего факульте
та достойно встречает свой 
профессиональный празд
ник — День работников авто
мобильного транспорта и 
свой 20-летний юбилей.

А. ШУПИЛОВ, 
декан АТФ, доцент.

и учебе. И в первую очередь 
благодарности заслуживают те, 
кто стоял у истоков факульте
та. Это и. о. профессора ка
федры охраны труда М. Д. 
Мукоед, доцент кафедры ав
томобилей и двигателей Б. В. 
Андреев; на этой же кафед
ре продолжает работать один 
из старейших работников ин
ститута, бывший начальник 
канцелярии Т. Е. Нестеренко. 
Пожалуй, нет ни одного вы- 
выпускника факультета, кото
рый не знал бы этих людей, 
мы все прошли через их ру
ки, познали их педагогическое 
мастерство.

Кафедра автомобильных пе
ревозок — самое молодое 
подразделение на АТФ, она 
организована в 1982 году. Ос
новной состав кафедры — вы
пускники нашего факультета. 
Экономическое направление 
на кафедре возглавляет один 
из старейших экономистов ав
тотранспорта доцент И. Л. Го
лянд.

В настоящее время имеются 
все предпосылки для того, 
чтобы кафедра автомобильных 
перевозок заняла достойное 
место среди старейших кол
лективов факультета.

С. АРХИПОВ,
проректор по УР, доцент,
выпускник АД Ф  1965 года.

К  новым рубежам=
Время летит незаметно. Кажется, совсем недавно мы отме

чали десятилетие автодорожного факультета. Сменив название 
на автотранспортный, наш факультет еще четче подчеркнул 
свою специализацию, обеспечив научную подготовку кадров 
только для автомобильного транспорта.

Символично, что юбилей факультета совпадает с юбилеем 
первого выпуска специальности 1609, по которой тогда готови
ли инженеров на механическом факультете.

История АТФ началась с 
приема в 1958 году одной 
группы студентов по ходатай
ству перед Минвузом РСФСР 
Красноярского автотранспорт
ного управления, выпуск ко
торой совпал с выходом при
каза Министерства высшего и 
среднего специального обра
зования об открытии автодо
рожного факультета. В 1959 
году набрали также лишь од
ну группу, а в 1960 году — 
уже три академических груп
пы.

Основные подразделения 
факультета сформировались в 
1963—65 годах. Одними из 
старейших сотрудников, сыг
равших основную роль в ста
новлении факультета, были 
заместители начальника транс
портного управления М. Д. 
Мукоед и О. В. Эйзенкрейн, 
последний стал и первым де
каном факультета.

Автору этих строк, посту
пившему в институт в 1960 го
ду на специальность 1609, до
велось дважды — в 1962 и 
1967 годах — возглавлять ко
митет ВЛКСМ института и

быть свидетелем первого вы
пуска и в институте (1961 г.), 
и на факультете (1963 г.). Се
годня из первого выпуска ав
томобилистов работают в КПИ 
зав. кафедрой сопротивления 
материалов доцент В. И. Коз
лов, доцент этой же кафедры 
А. А. Безденежных, доцент 
кафедры ТЭС парторг инсти
тута Д. Е. Криволуцкий. Из 
выпуска 1964 года в институ
те длительное время работал 
начальником НИСа доцент ка
федры автомобилей и двига
телей В. А. Корчагин, из вы
пуска 1965 года около десяти 
лет работал проректором по 
безотрывной форме обучения 
доцент, ныне ректор Нориль
ского вечернего индустриаль
ного института А. И. Грушев
ский.

В день юбилея факультета 
и в честь профессионального 
праздника •— Дня работников 
автомобильного транспорта от 
имени коллектива кафедры 
мне хочется поздравить весь 
коллектив факультета и вы
пускников всех выпусков и 
пожелать им успехов в труде

Сотрудники института — слушатели системы политического 
просвещения на первом занятии. ^



К концу 60-х годов автомобильные предприятия города Крас
ноярска и края достигли больших размеров как по количест
ву хозяйств, так и по численности подвижного состава. Самым 
крупным в то время считалось Красноярское автоуправление 
Министерства автотранспорта общего пользования. Предприя
тия испытывали острую нужду в шоферах, ремонтниках и осо
бенно в специалистах средней и высшей квалификации.

Если с шоферами и ремонт
никами еще выходили из по
ложения за счет курсовой 
подготовки на местах, то со 
специалистами высшей квали
фикации проблема оставалась 
нерешенной. Автоуправление 
обращалось за помощью в 
Министерство автотранспорта и 
тоже безрезультатно. Даже 
после открытия в 1964 году 
политехнического института на 
наши просьбы об открытии 
автотранспортного факультета 
тоже приходили отрицатель
ные ответы.

В 1959 году Красноярское 
транспортное управление под
готовило письмо в ЦК КПСС 
за подписью секретаря край
кома КПСС с просьбой об 
открытии автотранспортного 
факультета. Министерство выс
шего и среднего образования 
дало согласие на открытие, 
но не автотранспортного фа
культета, а одной кафедры 
«Автомобильный транспорт», 
которую ректорат организо- . Щ 
вал на механическом факуль
тете. Отсюда автотранспорт
ный и берет свое начало.

Специальность 1609 была 
сформирована за счет пере
вода студвнтов-добровольцев 
с других специальностей. По-У истоков

А Т Ф -
20 лет

Пусть множатся традиции
Для автотранспортников ста

ло традицией быть в первых 
рядах комсомольской органи
зации вуза. Начало этому по
ложено в 60-е годы, когда сек
ретарем комсомольской орга
низации был А. В. Шупилов. 
Эстафету комсомольских дел 
достойно приняли комсомоль
цы последующих поколений. 
Нельзя не вспомнить Сергея 
Портнягина, Виктора Попова, 
Сергея Лукашова... И сегодня 
наша организация не только 
продолжает традиции своих 
предшественников, но и явля
ется инициатором многих ин
тересных дел и начинаний. 
Стоит только назвать некото
рые из них: беседы с вете
ранами партии и комсомола, 
встречи с интересными людь
ми; важным этапом в жизни 
каждого комсомольца факуль
тета явилось принятие личных 
комплексных планов. Аттеста
ция участников Ленинского за
чета проходила на высоком 
идейном уровне.

Важным политическим меро
приятием стал сбор средств в 
Фонд мира. Комсомольцы фа
культета собрали 360 рублей.

Много интересного и в спор
тивной жизни факультета, на

пример, успешное участие в 
различных турнирах баскетбо
листов, футболистов. Факуль
тет принял активное участие в 
легкоатлетическом кроссе, по
священном 113-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ленина.

Трудовые дела у нас всегда 
на первом месте. Так, ССО 
«Сирена» оказал существенную 
помощь в уборке урожая в 
Сухобузимском, Новоселов- 
ском, Балахтинском районах, 
чем внес свою лепту в выпол
нение Продовольственной про
граммы. Здесь же следует 
сказать об отряде механиза
торов в Устюгском совхозе, 
который очень хорошо потру
дился, о чем свидетельствует 
большое количество грамот, 
благодарственных писем. Не 
подвел старших товарищей и 
ССХО «Первокурсник». Отряд 
внес свой вклад в трудовые 
дела факультета. Хочется ве
рить, что у нас достойные пре
емники,

С. ТКАЧЕНКО, 
зам. секретаря бюро ВЛКСМ 
АТФ.

Сотрудничеству— крепнуть

явление новой специальности 
прошло спокойно, без всяких 
рывков и задолженностей, че
го руководство института 
очень опасалось. Авангард ав
томобилистов первого выпус
ка состоял всего из 20 чело
век, второго — из 16, более 
ровно пошло дело с третьего.

По мере укомплектования 
кафедры преподавателями на
чалось и укомплектование ав
томобилями, оборудованием, 
агрегатами, экспонатами, ин
струментом.

Весть об открытии авто
транспортного факультета бы
стро разнеслась по городу и

краю. На всех предприятиях 
работников кафедры встреча
ли с уважением, старались ока
зать посильную помощь.

В соответствии с планом на 
кафедре велась соответствую
щая научная и учебно-методи
ческая работа. Общественно- 
политические мероприятия 
проводились совместно с кол
лективом механического фа
культета, научный семинар — 
совместно с кафедрой дета
лей машин.

До создания факультета ка
федра автомобильного тран- 
порта провела значительную 
работу по созданию лабора

торной базы, разработке учеб
ных программ и производст
венной практики, разработке 
тематики курсового и диплом
ного проектирования. Кафедра 
на уровне деканата занима
лась вопросом быта и отдыха 
студентов.

Теперь наш факультет не I 
нуждается в особой рекламе, 
у нас стабильный (и даже рас
тущий) конкурс. Приезжают 
абитуриенты из разных угол
ков страны. Специальность ав- 
томобилиста вполне престиж
на и перспективна. Тем прият
нее сознавать, что на наших 
глазах и с нашим участием ро
дился и успешно действует 
нужный народному хозяйству 
края факультет.

М. МУКОЕД, 
доцент кафедры, ветеран 
института.

От имени выпускников АТФ 
разных лет, работающих в 
Красноярском автотранспорт
ном техникуме, поздравляю 
преподавателей, сотрудников и 
студентов с юбилейными да
тами: 20-летием образования 
нашего факультета и Днем 
работников автомобильного 
транспорта.
• Мы с глубокой признатель

ностью вспоминаем родной 
коллектив и благодарим его 
за знания, которые передали 
вы нам в студенческие годы и 
которые непрерывно пополня
ются в ходе непрекращающе- 
гося научно-технического со
трудничества автотранспортно
го техникума с политехничес
ким институтом. Творческая 
связь кафедр АТФ, предмет
ных комиссий техникума и 
курсов повышения квалифика
ции ИТР через научно-техни
ческое общество и универси

тет технического прогресса ра
ботников автомобильного тран
спорта дает прекрасные ре
зультаты.

Выпускники факультета отда
ют все силы и знания избран
ному делу. Например, выпуск
ник 1978 года И. Д. Ващнен- 
ко применяет полученные в ву
зе знания при ремонте и техни
ческом обслуживании подвиж
ного состава. У него есть меч
та: осуществить перевозку хле
бобулочных изделий в кон
тейнерах. Поддерживая связь 
с родным институтом, он ру
ководит дипломным проекти
рованием выпускников, пятый 
год участвует в занятиях на
родного университета.

А. РУНЦОВ, 
директор курсов повышения 
квалификации ИТР АТП Мин- 
автотранса РСФСР, выпуск
ник 1967 года.

HaftobhLbtu кошп/голь — в  дейап&ш
_  Головной и факультетскими группами народного контроля 
£ нашего института за период с октября 1982 года проведено 67 
Е проверок работы подразделений института и пунктов общест- 
- венного питания, в том числе одна совместно с Комитетом на- 
Е родного контроля СССР, с ревизионным управлением Минвуза 
£ РСФСР. По материалам проверок намечены мероприятия по 
Е устранению отмеченных недостатков. Руководители, не обеспе- 
S  чившие выполнение своих должностных обязанностей, понесли 
£ соответствующие наказания. Так, на трех заведующих кафедра- 
Е ми произведены денежные начеты, некоторые руководители 
£ служб АХЧ получили административные взыскания, материалы 
Е по проверке работы гаража переданы в Октябрьский отдел 
= БХСС.
£ По плану работы головной _________________________________
£ группы народного контроля в 
5  октябре этого года проводи- 
£ лась проверка пунктов об- 
Z  щественного питания. Основ- 
Е ной целью этой проверки яв- 
Z  лялась оценка качества об- 
Е служивания студентов и со- 
£ трудников в буфетах и столо- 
Е вой комбината питания №  23.
£ Однако первые же результа- 
Е ты показали, что оценить ка- 
£ чество обслуживания в целом 
5  по комбинату невозможно 
£ из-за неготовности комбина- 
;  та к новому учебному году.
£ Так, из 8 проверенных пунк- 
£ тов к началу семестра функ- 
Е ционировали лишь буфеты 
Z  столовой в корпусе Г, один 
Е диетический зал и «Блинная».
Z  Остальные пункты питания не 
Е работали и, более того, не 
£ были подготовлены к откры- 
Е тию. Таким образом, провер- 
£ ка качества обслуживания 
2  свелась к выяснению причин 
£ неподготовленности комбина- 
Z  та питания к новому учебно- 
£ му году.

i i i i i i n i in i i i i i im im i i i i i i n u iu i i i i i i i i i i i i i im i i i i n i i i i i i im i in i i i i i i i i i ) £
£смогли представить (из-за от

сутствия такового) план ре
монтных работ по всем служ
бам АХЧ с указанием кон
кретных сроков и исполните
лей. В результате почти по 
каждому пункту обществен
ного питания легче было про
верить, что выполнено, чем 
перечислить оставшиеся не
доделки.

В актах проверки отмеча
лись недостатки, которые до

Затяжная болезнь
Как оказалось, основная ви

на за несвоевременный ввод 
в строй буфетов лежит на ру
ководстве комбината питания 
№  23 (директор В. Н. Рутков- 
ская, зам. директора В. С. Се- 
миделов). Если бы здесь за
благовременно были приняты 
меры по наведению порядка 
в буфетах, то многие из них 
были бы в строю.

Обеденные залы столовой 
не были подготовлены, так 
как по вине некоторых служб 
института не устранены недо
статки, отмеченные в акте сан
эпидстанции еще весной это
го года. Да и как эти недо
статки могли быть ликвидиро
ваны, если ни проректор по 
АХР А. В. Дидур, ни началь
ник ОКР С. А. Еремин не

сих пор не изжиты в нашей 
столовой. Это прежде всего 
несоответствие меню нали
чию блюд и т. п., что приво
дит к обсчету посетителей. 
Отмечались и положительные 
стороны в работе «Блинной» с 
приходом зав. производством 
Г. А. Бичановой. Однако из- 
за плохой подготовки поме
щения в настоящее время 
«Блинная» закрыта санэпид
станцией.

Создавшееся положение с 
общественным питанием ни
как не способствовало нор
мальному ходу учебного про
цесса, так как только на обед 
многие затрачивали в очере
ди больше часа.

Своевременное вмешатель
ство ГГ НК и других ответст

венных инстанции института 
позволило несколько улуч- I 
шить состояние дел в данном | 
вопросе (были открыты бу- | 
феты в общежитиях №  4 и 1 
№  6 и в корпусе Д).

Результаты проверки рас
сматривались 13 октября на 
расширенном заседании го
ловной группы НК, куда были 
приглашены руководители 
АХЧ, комбината питания и об
щественных организаций ин
ститута. Было принято поста
новление, в котором опреде
лены сроки устранения недо
статков, материалы направле
ны в РК НК и объединение 
общественного питания о на- 1 
ложении взыскания на про
ректора по АХР А. В. Дидура, 
о привлечении к ответствен
ности и директора комбината 
питания N9 23 В. Н. Рутков- 
ской. По материалам про
верки ректором института 
объявлены взыскания главно
му инженеру А. А. Гамову и 
начальнику ОКР С. А. Ереми
ну.

Административно - хозяйст
венным службам предстоит 
напряженная работа по ско
рейшему устранению отмечен
ных недостатков. Для того, 
чтобы подобная ситуация не 
повторилась, необходимо все 
ремонтные работы в институ
те поставить на плановую ос
нову.

М. ГОЛОВИН, 
председатель ГГНК.
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С М О Т Р Ы
ТАЛАНТОВ

15 ноября в 19 час. в акто
вом зале главного корпуса
состоится конкурс чтецов. В 
программе поэтические и про
заические произведения со
ветских и зарубежных авто
ров. Девиз конкурса — «Мир, 
труд, молодость».

8 декабря в 19 час. в акто
вом зале главного корпуса
будет проводиться конкурс
вокально ' инструментальных 
ансамблей «От каждого, кто 
не был на войне».

Каждый ансамбль должен 
представить заявку с указа
нием репертуара из четырех 
произведений, одно из кото
рых самодеятельное, и спи
сок участников. Заявки пода
вать в профком студенгоз до 
1 декабря 1983 года.
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